
ATA Nº 014/2013

Aos 10 (dez) dias do mês de Julho de 2013 (dois mil e treze), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente  GELCY INÊS DE
BORBA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada
a ATA Nº 013/2013.Os vereadores receberam a Ata nº013/2013 com antecedência , com consequente
leitura e análise. A Presidente colocou em votação e foi APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA
Nº 013/2013. EXPEDIENTE: Foram lidas as correspondências recebidas de  19 (dezenove) de Junho
a 10 (dez) de Julho de 2013(dois mil e treze), merecendo destaque:  Ofício da AVAT convidando para
participar do Quarto Encontro de Legislativos, que ocorre no dia 20 (vinte) de Julho às 8h30min (oito
horas e trinta minutos) no Centro de Convivência Municipal Padre Giocondo Vaccaro, em Doutor
Ricardo-RS, o convite da Secretaria de Habitação e Assistência Social do Município de Cruzeiro do
Sul para participar da IV Conferência Municipal da AS no dia 18 (dezoito) de Julho a partir das 8h
(oito horas), convite do Comitê Taquari-Antas para reunião no dia 12 (doze) de Julho às 14h (catorze
horas)  no  Auditório  do  Prédio  03  (três)  da  Univates,  ofício  da  Assembleia  Legislativa  do  RS
apresentando a Cartilha com o Novo Código Florestal Brasileiro, telegrama do Congresso Nacional
apresentando os Recursos liberados de Janeiro a Maio de 2013 (dois mil  e treze) totalizando R$
887.339,76 (oitocentos e oitenta e sete mil, trezentos e trinta e nove reais e setenta e seis centavos),
comunicados  do  Ministério  da  Educação  informando  liberação  total  de  R$  20.409,86  (vinte  mil,
quatrocentos e nove reais e oitenta e seis centavos), destinados a garantir a execução de programas do
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, telegramas do Ministério da Saúde informando a
liberação de R$ 110.118,04 (cento e dez mil, cento e dezoito reais e quatro centavos). ORDEM DO
DIA:  O  Projeto  de  Lei  nº  063-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  DISPÕE  SOBRE  O PLANO
PLURIANUAL PARA O QUADRIÊNIO 2014-2017 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, que após
lido e colocado em discussão recebeu a proposta de ADIAMENTO DA DISCUSSÃO proposto pela
Vereadora  Anastacia,  colocado  em votação o  PEDIDO DE ADIAMENTO DA DISCUSSÃO, foi
APROVADO POR UNANIMIDADE, ficando assim o Projeto nº 063-01/2013 retido. O Projeto de
Lei nº 064-01/2013 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO por UNANIMIDADE. O
Projeto de Lei nº 065-01/2013 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO
SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  APROVADO por
UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  nº  066-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  INSTITUI
CAMPANHA DE ESTÍMULO A ARRECADAÇÃO DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL, EM
PARCERIA COM A ACICS, AUTORIZA PREMIAÇÃO COM REPASSE DE RECURSOS E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO por UNANIMIDADE. O Projeto
de  Lei  nº  067-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO
ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  por
UNANIMIDADE.  A PROPOSIÇÃO Nº007/2013  da Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER
ZART que a Administração Municipal proceda a reavaliação e renovação do convênio com o CAPA –
Centro  de  Apoio  aos  Pequenos  Agricultores,  colocada  em  votação  foi  APROVADA  POR
UNANIMIDADE.  Após  a  Presidente  solicitou  a  inscrição  dos  vereadores  interessados em usar  a
tribuna para que o Assessor Jurídico proceda o sorteio da ordem. A seguir a Presidente comunicou a
todos que o Sr. Milton Clemente Leidens assumiu o Cargo de Assessor de Imprensa da Câmara de
Vereadores  de  Cruzeiro  do  Sul  na  data  de  01(um)  de  Julho  de  2013  (dois  mil  e  treze).
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SCHUSTER  ZART,  fez  a saudação a todos e parabenizou o Sr. Milton Leidens por assumir a
imprensa  da  Câmara,  alegou  que  o  Governo  Federal  vai  disponibilizar  R$  5.000.000,00  (cinco
milhões de reais) para instalação de novas UBS – Unidades Básicas de Saúde, sendo Cruzeiro do Sul
beneficiado com o valor de 408.000,00 (quatrocentos e oito mil reais) graças a projeto elaborado pela
Administração anterior, através do PAC 2, onde a nova UBS será instalada na Comunidade do Passo
de Estrela,  agora temos o valor,  é preciso só concretizar a Obra.  Parabenizou o secretário Mauro
Weiler por já ter protocolado o Projeto referente a Pavimentação da Rua Nicolau Zart em São Rafael
com recursos no valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) da emenda parlamentar do Deputado
Ronaldo  Zulke.  Parabenizou  a  Diretora  Liselote  e  professores  da  Escola  São  Rafael  que  foi
contemplada no Programa Mais Educação no turno oposto ao de aula. Ficou feliz com a visita dos
alunos  e  professores  do  Escola  Jacob Sehn à  Sala  da  Câmara  de  Vereadores,  reparou  que  todos
pararam em frente ao quadro do retrato de Cruzeiro do Sul e verificaram onde está localizada a sua
residência. A seguir convidou todos a participar da festa do Colono e Motorista na Sociedade São
Rafael no próximo domingo. Sobre o dia de manifestação em todo País, é favorável a todos fazerem
suas reivindicações,  mas sem violência,  que as manifestações sejam pacíficas.  O Vereador  JOÃO
HENRIQUE DULLIUS fez a saudação a todos e desejou ao Sr. Milton Leidens sucesso no novo
desafio, agradeceu ao Secretário de Estradas por ter atendido seu pedido de recuperação das estradas
da Sanga Funda, Linha Primavera, Linha Lotes e Santarém. Sugeriu que a Administração implantasse
o Ponto Biométrico, pois tem servidores municipais que chegam fora de hora e assim se evite que
outra pessoa bata o cartão ponto. A população não se faz presente nas sessões, mas acompanha as
notícias da Câmara pelo rádio e pelo jornal. Disse que já fez uma Proposição para instalação de quebra
molas, assim como os colegas vereadores José Carlos Eckert e José Flávio Wilgen já fizeram pedidos
de instalação de quebra molas, mas segundo informações a Lei não permite. Falou com o Tenente e
este indicou a aquisição de um radar móvel, não para multar, mas para conscientizar e reeducar os
motoristas, também sugeriu emissão de folhetos instrutivos sobre redução de velocidade para serem
entregues nas escolas e blitz. O vereador sugeriu que a Câmara convoque o Sr. Jairo do Departamento
Municipal de Trânsito e o Tenente ou o Sargento da Brigada Militar para usarem a Tribuna a fim de
esclarecer sobre as Leis e motivos da não instalação de quebra molas em Cruzeiro do Sul. O Vereador
JOSÉ FLÁVIO WILGEN fez a saudação a todos, e ao Sr. Milton Leidens Assessor de Imprensa da
Câmara desejou sucesso, sabe da sua capacidade. Alegou que muitos agricultores se utilizavam de
serviços  terceirizados mantidos  pela  Prefeitura,  mas tem comentários  que  a  primeira  colocada  na
licitação foi embora, desistiu, sugeriu que a Administração convoque a que ficou em segundo lugar,
que o Secretário da Agricultura revesse e solucione o problema para atender as oito horas de máquina
que o agricultor tem direito. Pediu que fossem levadas dez cargas de terra para o Sr. Marino Eckardt
em São Rafael. Alegou que esteve em Porto Alegre junto com o Presidente do PDT de Cruzeiro e o
vereador João Pedro fazendo visitas nos Gabinetes de Deputados e na Secretaria Estadual da Saúde
onde foram informados que da Consulta Popular de 2012 (dois mil e doze) o Governo do Estado
liberou R$ 42.000,00 (quarenta e dois mil reais) para aparelhar o Hospital São Gabriel Arcanjo, R$
50.000,00 (cinquenta mil reais) para fazer açudes e R$ 30.000,00 (trinta mil reais) para reforma de
escola, os valores já estão depositados no Banco, só falta fazer os Projetos para o Governo liberar os
recursos,  pede  para  a  Administração  providenciar  os  projetos  com  urgência  para  não  perder  os
recursos.      Sobre o dia da paralisação, dos protestos, é a favor sempre dentro da ordem e não como
foi em Porto Alegre onde quebraram Lojas, ônibus e praticaram vandalismo, tudo vai atingir políticos
e a política,  precisa ser feito  mais na saúde,  na segurança e na educação. Disse ter  escutado um
Deputado, político que já está muito tempo no poder e falou muita bobagem e que isto é lamentável.
Antes do Lula  o Presidente  em  exercício disse que poderia vender o Brasil e não conseguiria pagar a



 dívida externa, o Lula nos primeiros quatro anos de mandato já pagou a dívida externa e emprestou
dinheiro para o BIRD. Falou que muita gente na próxima eleição vai rodar,  se o povo realmente
pensar no desenvolvimento e trabalho tem condições de escolher na próxima eleição, tá nas mãos do
eleitor.  O Vereador  JOÃO PEDRO NONNENMACHER fez a  saudação à  todos,  desejou as  boas
vindas ao assessor de imprensa, complementou o colega vereador José Flávio Wilgen que estiveram
no Centro Administrativo em Porto Alegre, que foi muita válida, que estiveram com Sr. Elemar Sand,
Secretário  da  Saúde,  que  juntamente  com  os  vereadores  do  PDT  se  prontificou  a  ajudar  a
Administração e o povo de Cruzeiro do Sul que merece. Viram nas secretarias que tem recursos a
disposição, que já estão liberados R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) para fazer açudes, R$ 42.000,00
(quarenta e dois mil reais) para aquisição de equipamentos para o Hospital e R$ 30.000,00 (trinta mil
reais) para a educação, só falta a Administração elaborar os Projetos. Fez pedido para o Secretário de
Estradas  fazer  patrolamento  e  ensaibramento  na  Primavera  e  próximo  a  curva  do  Roque
Nonnenmacher, também agradeceu ao Secretário por ter atendido seus pedidos, só lamentou que tem
gente que recebe material logo em seguida ao pedido e outros precisam esperar por muito tempo,
solicitou que todos tenham tratamento igual. Por fim convidou à todos para no próximo sábado à noite
participarem da festa de entrega dos prêmios para os campeões da Bocha que será no Esporte Clube
Vinte e Dois de Novembro. A Vereadora GELCY INÊS DE BORBA saudou os presentes e elogiou o
Secretário e a Assessora da Câmara pelo bom trabalho realizado e desejou que o Assessor de Imprensa
faça um trabalho para todos sem ser partidário. Alegou que sempre tinha um Consultório Dentário na
Linha Sítio e agora foi tirado, que o pessoal daquela Comunidade está revoltado, pede para que a
Administração  retorne  o  seu  funcionamento.  Também  disse  que  sai  e  entra  Administração  e  o
problema da regularização de terrenos continua sem solução, a Comunidade do Passo de Estrela e Vila
Zwirtes esperam uma solução, a Vereadora espera que esta Administração resolva esta situação. Nada
mais havendo a tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba  encerrou a sessão convidando a todos para a
próxima  sessão  ordinária,  a  realizar-se  no  dia  24  de  Julho de  2013,  quarta-feira,  no  horário  das
18h30min  (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES
DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 10 DIAS DO MÊS DE JULHO DE 2013.

ANASTACIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


